

SEMINAIRE RESUME

: J.P. Pätznick

« Initiation à la compréhension de la lecture des inscriptions de la période thinite (fin de la dyn. 0 – fin de la \mathbf{HI}^e dynastie)

Souvent vues comme des inscriptions difficiles à comprendre, voire traitées d'archaïques, elles représentent un corpus de près de 10 000 inscriptions (sceaux-cylindres, scellés, étiquettes, stèles, vases, statues, tombeaux) qui n'ont d'archaïque bien souvent que la forme tant elles sont proches de l'Egyptien ancien de l'Ancien Empire, de la grande époque des pyramides et de leurs mythiques bâtisseurs.

Cette initiation nous permettra de mieux apprécier la richesse de ce corpus tant il est riche d'enseignement sur la vie quotidienne, la peur, les espoirs, la gratitude, la reconnaissance de tout un peuple, mais aussi sur l'administration du Double-Pays, le pouvoir royal, la cour, la famille royale, le rôle des femmes dans ces dynasties familiales, les grands évènements d'un règne qu'il s'agisse de la célébration de fêtes royales ou de l'envoi d'expéditions militaires, sans oublier bien sûr le monde du divin, les *Netjerou*.